
两类体彩即开票将停售
本报讯 （记者?苗）国家体育总

局体育彩票管理中心日前发布公告，

65 款即开型体育彩票及 2016 年印制
的各批次即开票将于今年 3 月 20 日

24 时停售，5 月 19 日 24 时停止兑奖。

国家体彩中心发布的 《关于停止
销售“金豆豆”等 65 款即开型体育彩
票游戏的公告》显示，本次停售的即开
票包括 “金豆豆”“红色印迹”“福禄寿
喜”“吉祥如意”“好彩头”等，面值涵盖

2 元、5 元、10 元、20 元和 30 元。

而根据国家体彩中心发布的 《关
于停止销售在售即开型体育彩票游戏
中 2016 年印制的各批次彩票的公
告》，具体印刷批次号是 9 位数字的即
开型体育彩票： 前五位为 “12016”和
“22016”，印刷批次号位于彩票背面左
下角， 不属于以上范围印刷批次的同
名即开票产品将继续销售、兑奖。需要
提醒购彩者的是， 我国的彩票兑奖有
效期一般为 60 个自然日，若手中持有
中奖彩票应抓紧时间兑奖。

费德勒将于下月复出
本报讯 （记者吴雨伦）阔别赛场

一年后，费德勒即将重返赛场。当地时
间 2 月 2 日， 瑞士国家广播电视台确
认，瑞士天王将参加 3 月 8 日至 13 日
举行的 ATP250 多哈公开赛。 而他上
次现身赛场还是去年澳网半决赛 ，0

比 3 负于最终夺冠的德约科维奇。

费德勒去年 2 月接受右膝手术，

并承诺在 6 月草地赛场复出。 然而瑞
士人的膝盖恢复情况并不乐观， 四个
月后他再次接受右膝手术， 并决定提
前结束 2020 赛季。 今年初，费德勒宣
布退出将于 2 月 8 日开幕的澳网，这
也是瑞士人自 2000 年上演澳网正赛
首秀以来首次缺席这项大满贯赛事。

“澳网是我最喜欢的比赛之一，但
考虑到膝伤， 若在澳网复出有些操之
过急。 ”费德勒此前接受采访时透露，

“我希望能再度在场上庆祝胜利，因此
要为眼前艰难的道路做好长远准备，

思考了很久要在何时何地重回赛场。”

ATP 多哈站往年通常于 1 月举
行，今年因疫情延至 3 月。费德勒曾在

2005 年、2006 年、2011 年三次在此问
鼎。他表示，希望能在一站小型赛事中
复出， 这样不必承受过大的期待与压
力，多哈站将是合适的时机。瑞士人还
透露，如果膝盖条件允许，他将在多哈
站之后再参加一项赛事， 此后便是红
土赛季、温网与奥运会。

超级大乐透第 21015 期公告
中奖号码：

04+08+17+19+25 01+07

一等奖 10 6963705 元
一等奖（追加） 4 5570964 元
二等奖 259 37150 元
二等奖（追加） 60 29720 元
三等奖 480 10000 元
四等奖 895 3000 元
一等奖基金积累数：

945589061.13 元

排列 5 第 21034 期公告
中奖号码： 5 3 4 3 2

每注奖金 100000 元

排列 3 第 21034 期公告
中奖号码： 5 3 4

直选每注奖金 1040 元
组选 3 每注奖金 346 元
组选 6 每注奖金 173 元
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全主力整装出发只为重塑形象
面对难度不大的亚洲杯预选赛，中国男篮为何一反常态如临大敌

自疫情暴发以来 ， 还从未征战过
海外赛事的中国男篮终于在本周确认，

将包机前往卡塔尔参加本月 17 日启幕
的亚洲杯预选赛第三个窗口期的争夺。

令外界颇感意外的是 ， 面对这一出线
无虞的赛事 ， 中国篮协却并未如以往
那样尽遣新人。 除仍在养伤的易建联、

可兰白克和复出不久的阿不都沙拉木，

中国男篮本期集训 21 人名单中汇集了
包括周琦 、 郭艾伦 、 赵继伟等在内的
所有中坚力量 。 而这也是杜峰在重新
担任中国男篮主教练后的首场国际大
赛， 在其身旁辅佐的则是另一位中生
代名帅郭士强。

站在中国男篮的立场 ， 此举的符
号意义显然大于实际。 2019 年在家门
口举行的篮球世界杯遭遇惨痛失利， 不
仅让这支球队失去了直通东京奥运会的
机会， 还长期面临舆论的口诛笔伐。 考
虑到奥运落选赛出线的难度不亚于跻身
世界杯四强， 中国男篮无缘东京奥运会
基本已是既定事实。 最令球迷们失望乃
至痛心的是 ， 这很可能是周琦 、 郭艾
伦、 王哲林等人作为国家队主力的最后
一个奥运周期 ， 在下一届世界杯开打
前， 这批球员很可能再无机会站上国际
顶级赛事的舞台。 与此同时， 中国男篮
在亚洲的霸主地位也已岌岌可危。 这一
系列背景事实， 正是中国男篮在看似不
甚重要的亚洲杯预选赛上派出最强阵容
的原因。 正如中国篮协主席姚明所言，

男篮此番卡塔尔之行的目的不仅在于小
组出线， 更在于 “打出新一届中国男篮
的精神面貌”。

豪华的名单背后， 需要的是球员、

教练甚至联赛作出牺牲 。 除代表北京
队参加预备队赛事的曾凡博以及即将
进入宁波大学就读的余嘉豪外 ， 本期
名单上的其余球员均在 CBA 效力 。

CBA 第二阶段的密集赛程将于 2 月 6

日告一段落 ， 届时球员们将乘坐大巴
分两批前往上海崇明体育训练基地 ，

进行为期一周的集训 。 集训过后 ， 入
选最终名单的 12 位运动员就将踏上前
往卡塔尔的征程 。 这意味着他们将错
过整个春节假期 。 在此之前 ， 球员们
已在全封闭环境中进行了 39 轮联赛 ，

而他们中的绝大多数都在各自所属的

CBA 球队中承担着繁重的比赛任务 ，

可谓身心俱疲。

若仅从晋级亚洲杯决赛圈的战略
意义考虑 ， 大可不必选拔这批球员出
战。 一方面 ， 由于疫情原因缺席了前
两个窗口期的预选赛 ， 中国男篮此番
将面对的是七天六战的魔鬼赛程 ， 过
于频繁的比赛无疑将增加这些本就处
于疲惫状态的球员的受伤风险 。 另一
方面 ， 从小组赛对手来看 ， 中国男篮
的挑战并不算严峻———马来西亚队实
力偏弱， 中国台北队近年来下滑明显，

而最大的挑战则来自日本男篮 。 尽管
日本篮球近年来发展迅猛 ， 但其阵中
最主要的两位锋线球员八村塁及渡边
雄太均在 NBA （美职篮） 效力 ， 届时
难以回归 ， 球队实力折损不小 。 更重
要的是 ， 中国队也无需非得战胜日本
或占据小组头名， 才能确保出线资格。

根据赛制 ， 小组前两位直接出线 ， 第
三名则将在附加赛中 ， 与其余五组的
第三名争夺最后四个名额 。 亚洲篮球
水平强弱分明 ， 这为中国队的亚洲杯
预选赛之旅提供了极高的容错率 。 即
便只派出顶尖的青年队或大学生球员
出战 ， 出线也并非难事 。 这是中国男
篮过去对于亚洲杯预选赛的应对方式，

改变传统自然令外界对于本次派出豪
华阵容相当诧异。

很显然 ， 中国男篮此番出征看重
的不只是取得出线资格的结果 ， 更在
乎如何取得资格的过程 。 尽管这很可
能无法在短时间内改变外界对男篮的
失望态度 ， 但至少能让灰暗的剧本迎
来一个小小的转折 。 身处疫情这一特
殊时期 ， 结束亚洲杯预选赛任务的中

国男篮团队还将面对返程隔离的问题，

同样将考验他们本就疲惫的身心 。 这
也就是为何姚明会在公布名单后致信
感谢球员与教练们此时为国出征所作
出的一系列牺牲。

同样作出牺牲的还有 CBA 联赛 。

在结束前两阶段争夺后，这个史上最漫

长的 CBA 常规赛还有 19 轮尚未举行。

因无法预知国家队球员回国时将会面
对的隔离政策，为使其有足够时间回归
各队训练，分别初定于 3 月中旬举行的

CBA 全明星赛及 3 月下旬启幕的第三
阶段常规赛，很有可能要等球员们确定
返程后所需的隔离时间方能敲定 。 按

CBA 新闻发言人张弛的说法，“联赛的
进程将完全依照国家队的相关部署进
行”。 这将牵涉到赞助商的商业宣传计
划、转播机构的档期等一系列问题。 为
此，篮协也制定了多套预案 ，为的就是
全力保障中国男篮这次既不重要又相
当重要的亚洲杯预选赛之旅。

天价合同曝光令梅西和巴萨又成焦点
四年合约总价值5.55亿欧元，而俱乐部负债竟高达 11.73 亿欧元

四年 5.55237619 亿欧元 ， 随着西
班牙 《世界报》 披露这份足球史上最昂
贵合同， 一时间对于梅西的批评声与议
论声纷至沓来 。 在巴塞罗那身背 11.73

亿欧元债务甚至面临破产风险的当下 ，

这份天价合同意外曝光不仅让梅西承受
巨大的舆论压力， 也暴露了俱乐部内部
的激烈矛盾。

职业体坛总金额最高合
同遭神秘曝光

当地时间 1 月 31 日凌晨 ， 《世界
报》 头版披露了梅西 2017 年 11 月与巴
萨签署的四年 5.55 亿欧元的合同详情，

包括其肖像权的使用、 有条件支付的奖
金、 续约奖和忠诚奖， 其中最引人瞩目
的是价值 1.15225 亿欧元的 “续约奖 ”

与价值 7792.9955 万欧元的 “忠诚奖”。

根据 《世界报》 计算， 梅西迄今已经拿
到合同 92%的金额。

《世界报》 直接将梅西合同的复印
件以图片形式 “赤裸裸 ” 地展现给公
众 ， 并且每个数字都如此精确 ， 显然
非凭空捏造 。 若将四年 5.55 亿欧元换
算成年薪 ， 梅西在巴萨的年薪高达

1.3875 亿欧元， 税后约为 6900 万欧元，

这一数字比 C 罗 （3100 万欧元 ） 与内
马尔 （3000 万欧元 ） 的总和还高 。 据
《马卡报》 报道， 梅西这份合同不仅是
职业足球， 更是世界职业体坛总金额最
高的合同。 而以 2019-2020 赛季西甲各
俱乐部收入为参考 ， 梅西每个赛季

1.3875 亿欧元的收入 ， 高于除巴萨 、

皇马 、 马竞 、 巴伦西亚 、 塞维利亚与
皇家贝蒂斯以外的 14 家西甲俱乐部的
赛季总收入。

当欧洲各大豪门因新冠疫情陷入
财务危机 ， 这份天价合同曝光让阿根
廷人再次成为焦点话题 。 阿根廷 《奥
莱报 》 以 “650 粒进球 ， 260 次助攻 ，

755 场比赛 ， 值得所有 ” 为题的头版
报道也许能代表多数巴萨球迷的态度 。

《每日体育报》 则指出， 虽然巴萨在签

完合同后的三年里每年要为梅西花费

1.3875 亿欧元 ， 但梅西在此前三个赛
季为巴萨带回的收入总额达到 6.19 亿
欧元。

但也有很多人认为， 梅西已成为巴
塞罗那的负担。 合同曝光没多久， 梅西
的律师团队表示将起诉 《世界报》 对其
合同金额细节的曝光。 《世界报》 副主
编埃斯特万在接受采访时表示： “我们
在报纸出版前 48 小时拿到了梅西的 30

多页合同， 包括梅西的劳动合同以及形
象权使用的合同。 巴萨和梅西可以随便
告我们， 但怎么告他们都会输， 我们报
道的是历史上工资最高的运动员的合
同， 公众有知情权。”

泄密者最有可能来自巴
萨内部

更值得玩味的是梅西合同曝光的时
间点， 距离巴萨公布年度财务报表不到
一周。 当地时间 1 月 25 日 ， 巴萨官方
公布的财报显示， 俱乐部的总负债额已

高达 11.73 亿欧元 ， 其中短期债务达

7.3 亿欧元 ； 相比于 10.59 亿欧元的预
期收入， 巴萨 2019-2020 赛季的实际收
入仅为 8.55 亿欧元 ； 而球员薪资占了
俱乐部总收入的 74%， 这一数字超过了
西甲联盟规定的上限 （70%）。 多家西
班牙媒体此前曾报道称 “巴萨已处于破
产边缘 ”， 今年若无法偿还 4.2 亿欧元
债务， 将面临破产之灾。

《世界报》 直接以 “梅西的天价合
同造成巴萨的毁灭” 为题， 报道了这份
足球史上最昂贵的合同。 该报指出， 巴
托梅乌担任巴萨主席期间， 俱乐部增加
的债务相当于梅西合同金额的一半， 再
次将巴萨的财政困局和梅西的合同建立
起联系。

据西班牙媒体报道， 只有梅西、 梅
西法律团队、 西甲联盟与巴萨四方拥有
这份合同的真实版本。 梅西和自己的法
律团队自然不会 “自我暴露”， 站在风
口浪尖的 《世界报》 已经宣称爆料者并
非来自西甲联盟， 那么最大的泄密嫌疑
人就是俱乐部内部人士。 虽然巴萨第一

时间发表声明否认泄密者来自球队内
部， 但相信的人不多。

舆论也将梅西合同的曝光一事与
将于 3 月 7 日举行的巴萨主席大选相
联系。 目前三位主席候选人拉波尔塔 、

丰特以及弗雷萨对待梅西的态度不尽
相同 。 拉波尔塔曾作为俱乐部主席一
手缔造了 “梦二 ” 的辉煌时代 ， 梅西
正是在他治下起步 ， 拉波尔塔曾明确
表示希望梅西留下 。 丰特是三人中首
位回应梅西合同的候选人 ， “梅西配
得上巴萨支付给他的每一欧元， 他并没
有令我们陷入财政危机。 我们希望他永
远和我们在一起。” 而弗雷萨的态度耐
人寻味 ， “作为俱乐部管理者 ， 我们
优先考虑的是俱乐部本身 。 即使是历
史上最好的球员梅西 ， 也不能凌驾于
俱乐部之上。”

距离巴萨主席大选还有一个月， 无
论谁当选新一届主席， 都将面对如何处
理天价合同、 如何对待梅西的难题。 自
去年离队风波爆发以来， 梅西与巴萨的
剧本已经经历了太多的波折。

■本报记者 吴雨伦

■本报记者 谢笑添

面对争议，CBA的官方回答仍未解疑
八一男篮球员去向如何？裁判报告为何离奇缺席数月？

CBA 公司昨日召开 2021 年首场新
闻发布会， 正面回应了过去数月来的
一系列争议话题 。 其中最为外界关心
的是八一男篮解散后球员们的去向 。

CBA 公司新闻发言人张弛表示， 只要
是被中国篮协认定为自由球员的原八
一队球员，就能在联赛第三阶段前的注
册窗口期进行注册。 对于所谓“自由球
员”，联赛在《2020-2021 赛季 CBA 联赛
球员注册、报名管理规定 》中明确规定
了如下三大条件： 曾在 CBA 联赛有注
册经历、 当下未在任何俱乐部注册，以
及与任何俱乐部均无合同关系。 由于八
一队本赛季整体并未注册，该队所有球
员均符合前两个条件，所有的争议都缘
于他们与原母队八一男篮的合同问题，

而 CBA 公司的这一回答其实并未解开

外界的核心疑惑。

在八一男篮 1998 年迁至宁波后 ，

富邦集团旗下的双鹿电池曾长期冠名
赞助这支军旅球队。 2006 年， 富邦集
团与八一队达成共建协议 ， 前者占股

51%， 八一体工队占股 49%。 双方在

2018 年友好分手时曾达成协议， 若八
一男篮未来撤编或退出现役 ， 其球员
将由宁波富邦男子篮球俱乐部有限公
司优先接收。 因此 ， 在八一队宣布退
出 CBA 联赛后， 富邦男篮俱乐部总经
理章炜已多次向 CBA 公司提出， 要求
对原八一队球员拥有优先匹配权 ； 而
在实际接受过程中被富邦俱乐部放弃
匹配的球员被其他俱乐部接受 ， 该俱
乐部应向富邦支付培养费 。 这一协议
是否具有效力， CBA 公司目前尚未给
出答案。 据悉， 稍早进行的 CBA 联盟
董事会已对富邦集团提出的相关议案

进行了讨论， 但并未形成决议。

联赛备受关注的另一争议问题则
是离奇消失的 “最后两分钟裁判报
告”。 该报告旨在针对最后时刻的争议
判罚进行复盘 ， 并对裁判的判罚给予
评价， 以形成有效的监督机制 ， 提高
联赛执法的权威性与公信力 。 然而 ，

从上赛季季后赛四分之一决赛起 ，

CBA 就再也没有发布过这一报告 ， 直
至本赛季常规赛进行至第 34 轮方才恢
复。 对此， 张弛的解释为 ， “裁判工
作室及 CBA 公司相关人员发生人事变
动 ” 以及 “相关工作流程进行微调 ”

导致了报告的缺席 。 解释很明确 ， 却
也遭受到质疑 ： 一方面 ， 从停止报告
发布到给予回应 ， 间隔过久 ； 另一方
面， 因人事变动造成某项工作彻底停
滞 ， 也反映了 CBA 在部分环节的问
题。 值得一提的是 ， 恢复后的最后两

分钟裁判报告相较过去 ， 触发的条件
也更为严格： 只有满足在比赛最后两
分钟及比赛最终比分的分差均小于或
等于 5 分时， 联赛才会在赛后发布这
一报告。 不过 ， 张弛也表示 ， 在某些
特定比赛若出现不满足以上条件的重
要争议判罚， 联赛不排除单独就该判
罚作出解释的可能 。 与此同时 ， 联赛
将在今后建立长期的新闻发言人制度，

届时媒体可以就制度建设、 事实澄清、

规则解释 、 舆论引导等方面的问题 ，

向 CBA 公司提出疑问。

除对以上问题作出解答 ， CBA 公
司也发布了一系列重要信息———CBA

剩余常规赛及季后赛仍将在浙江诸暨
举行， 全明星周末定于 3 月中旬在山
东青岛举行 ， 第三阶段常规赛定于 3

月下旬开幕， 具体时间将视国家队征
战亚洲杯预选赛的情况而后确定。

中国女篮抽到“上上签”

东京奥运会抽签结果出炉

本报讯 （记者谢笑添）东京奥运
会女篮项目抽签仪式本周在瑞士举
行，中国队签运甚佳，成功避开美国、

西班牙两大夺冠热门，与澳大利亚、比
利时及波多黎各同居 C 组。

与往届奥运会将 12 支队分为两
组、 以单循环方式取小组前四晋级的
赛制不同， 在东京奥运会中，12 支女
篮参赛队将被分为三组进行单循环较
量， 各组前二以及两个成绩较好的第
三名晋级八强， 而四分之一决赛的对
阵则将采取抽签形式确定。

本次小组赛抽签将所有参赛队分
为四档，中国女篮与日本、塞尔维亚同
为第三档次。 之所以说中国女篮签运
甚佳， 是因为同组的第一档球队澳大
利亚女篮尽管世界排名高居第二，但
曾在 2019 年亚洲杯上以一分劣势负
于中国队。面对第一档的美国、西班牙
及澳大利亚， 中国女篮账面实力均处
于绝对下风， 而两年前爆冷战胜澳大
利亚多少也得益于对方核心坎贝奇的
缺席。 但相较于看似不可战胜的美西
两强， 中国队至少在面对澳大利亚队
时还能占据些心理优势。

当然， 要在奥运会上再度爆冷只
能期待奇迹发生。对于中国队而言，要
完成小组出线任务， 对阵比利时队是
最关键一役。 总体而言，第二、第三档
次球队的实力普遍接近， 而比利时又
恰恰是第二档次中实力最弱的队伍。

过去这些年， 中国女篮多次在友谊赛
中击败这支欧洲队伍。 若能击败比利
时以小组前二直接晋级八强是最为理
想的结果， 否则就只能力争在净胜分
上建立优势， 以成绩较好的第三名身
份出线。

面对难度并不大的亚洲杯预选赛， 中国男篮的集训名单上却汇聚了郭艾伦 （左） 等中坚力量。 Osports

■本报记者 谢笑添


